

11 de abril de 2013 - Comunicados de prensa

[BID financia programa para ampliar la cobertura de servicios básicos en zonas más rezagadas de Argentina](#)

Apoya inversiones con énfasis en el Norte Grande donde la población tiene menor acceso a servicios que el resto del país

El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) aprobó un préstamo de US\$250 millones para financiar un programa destinado a ampliar la cobertura de servicios básicos en municipios de menor desarrollo relativo de [Argentina](#), con énfasis en municipios que se encuentran entre las zonas más pobres de la región Norte Grande.

El [Programa de Inversiones Municipales](#) tiene como objetivo proveer infraestructura urbana y servicios públicos a vastos sectores de población de menores recursos en sectores tales como agua y saneamiento, vialidad, alumbrado público, drenajes, áreas verdes, equipamiento comunitario, consolidación de barrios, entre otros.

“Este programa colabora con los esfuerzos del país para acotar las brechas de acceso a infraestructura básica entre municipios de mayor y menor desarrollo relativo”, destacó Verónica Adler, jefa del equipo del proyecto del BID.

Como parte de las acciones previstas, se aportarán recursos para apoyar a los municipios más débiles en la formulación de proyectos, el seguimiento de la ejecución de obras físicas, y la capacitación de los equipos municipales de planificación y obras públicas.

La prioridad en el Norte Grande se fundamenta en que, si bien los problemas de infraestructura son comunes en los municipios de todo el país, son más graves en esa región donde el acceso a servicios en general, y para los municipios más pequeños en particular, se encuentra por debajo de la media nacional.

El crédito del BID de US\$250 millones tiene 25 años de plazo con 5 años y medio de gracia, una tasa de interés basada en LIBOR, y una contrapartida local de US\$28 millones.

11 de abril de 2013 - Artículos

[Algunos latinoamericanos perciben un mejoramiento de los servicios del gobierno](#)

Los supermercados de servicios en Colombia, el control en función de los resultados en el Brasil y la certificación centralizada en Chile, influyen positivamente en la vida personal

Para muchos latinoamericanos, la obtención de servicios del gobierno suele ser un suplicio caracterizado por largas filas de espera, una atención descortés y hasta el pago de sobornos. Ahora, varias [iniciativas nuevas](#), desde los centros de servicios del gobierno de ventanilla única en Bogotá a



Más información

Verónica Adler
Jefa del Equipo del Proyecto
veronicaad@iadb.org

Acerca del BID

[Argentina y el BID](#)

Información del proyecto

[Programa de Infraestructura Municipal Urbana](#)

Tema

[Mejoramiento de Vecindarios](#)

Contacto de prensa

Carlos Pauletti
cpauletti@iadb.org
(598) 2915-4330 X274124



Más información

las tecnologías de mapeo del delito en Santiago, ofrecen nuevas formas de prestar mejores servicios a los ciudadanos que demandan más de sus autoridades elegidas.

Esas iniciativas fueron revisadas durante un seminario de dos días que tuvo lugar en el Banco Interamericano de Desarrollo los días 10 y 11 de abril, con la participación de funcionarios y especialistas de alto rango, dentro del marco de la [Semana de Innovación en el Gobierno](#).

Stephen Goldsmith, el director del programa de innovaciones en el gobierno americano de la Universidad de Harvard y un ex vice-alcalde de Nueva York, salió con los camiones recolectores de basura para recoger nuevas ideas sobre cómo mejorar el servicio. “La innovación es de arriba hacia abajo, y de abajo hacia arriba”, dijo.

Goldsmith dijo que los gobiernos pueden ser creativos en cómo formulan metas, como por ejemplo fijar el objetivo de reducir el número de personas sin techo en lugar de buscar aumentar el número de camas en refugios.

A medida que aumenta el número de ciudadanos que superan la línea de pobreza y cobran mayor destreza técnica gracias a la Internet, incrementan sus exigencias para mejores escuelas, calles más seguras y mejor atención médica, con acceso más equitativo para todos.

Esto obliga a los gobiernos que están sujetos a limitaciones presupuestarias a idear mecanismos nuevos y creativos para prestar esos servicios, lo que a menudo significa que los dirigentes políticos deben superar culturas arraigadas de falta de rendición de cuentas, pugnas territoriales entre distintas dependencias del estado y burocracias más preocupadas por los procesos internos que por el mejoramiento de los servicios para la ciudadanía.

Menos crímenes y muertes infantiles

La innovación en el sector público se traduce en gobiernos más eficaces. Mejores esquemas de control para asegurar los objetivos –y realizar ajustes en el camino cuando hace falta hacerlo– no solo tornan más agradables las interacciones entre los funcionarios públicos y los ciudadanos, sino que pueden salvar vidas al reducir las tasas de criminalidad o el número de muertes infantiles.

Cuando el estado brasileño de Pernambuco emprendió la aplicación de rigurosos sistemas de control y medición de los resultados, en 2007, su tasa de criminalidad se redujo un tercio en un lapso de cinco años y la mortalidad infantil disminuyó seis puntos de porcentaje, a un nivel de 15%. Un sistema similar con base en resultados, aplicado en el Perú, redujo la tasa de malnutrición infantil diez puntos porcentuales, a 18,1%, durante el período 2007-2012.

"Medimos la información más precisa", dijo Eduardo Campos, gobernador de Pernambuco que estableció el marco con base en resultados. Eso significaba mirar más allá de las tasas de homicidios en general y formular preguntas más detalladas acerca de cuándo, dónde, cómo y por qué los homicidios ocurrieron. A través de la recopilación de información y cartografía, el estado de Pernambuco fue capaz de reestructurar su fuerza policial, retirando los funcionarios ineficaces y capacitando nuevos en el seguimiento y la difusión de estos datos.

Mariano Lafuente
mlafuente@iadb.org

Hannah Kim
hannahk@iadb.org

Acerca del BID

[Fondo de Fortalecimiento de la Capacidad Institucional \(ICSF\)](#)

Evento

[Innovación en el Sector Público: Fortaleciendo la Capacidad Institucional del Estado para Resultados](#)

10-abr-2013. Washington, D.C., Estados Unidos de América

Contacto de prensa

Pablo Bachelet
pbachelet@iadb.org
(202) 623-1328

La innovación mediante el uso de la tecnología también brinda gobiernos más eficientes, abaratando y acelerando la entrega de servicios. La municipalidad de Bogotá creó un “supermercado de servicios”, conocido como [SuperCADE](#), donde atienden al público todos los servicios municipales bajo un solo techo, limitando de esta manera el temido peregrinaje por las ventanillas de las diferentes dependencias.

El programa “Chile Atiende” es un depósito digital en el que ninguna entidad del estado exigirá al ciudadano la presentación de un certificado que no se encuentre en las bases de datos del gobierno. Se prevé que el programa ahorrará a los chilenos 280.000 horas de espera mensuales para ser atendido por un funcionario público.

Finalmente, la innovación en el sector público significa gobiernos más abiertos y aporta más responsabilidad a la esfera estatal. Brasil y [México](#) figuraron entre los miembros fundadores de una [Alianza para el Gobierno Abierto](#). Esta iniciativa, lanzada en 2011, opera bajo la supervisión de un comité directivo compuesto por representantes de gobiernos y de la sociedad civil. Hoy día, 15 países latinoamericanos forman parte de la alianza de 58 naciones que promueve un gobierno más transparente. Asimismo, un programa respaldado por el BID invitó a los bolivianos a participar en un concurso con objeto de determinar los peores casos de servicios prestados por el gobierno. La ganadora fue una madre que debió esperar once horas antes que su hijo recibiera atención médica urgente.

Para ayudar al mejoramiento de las instituciones del gobierno, en 2009 el BID estableció el [Fondo de Fortalecimiento de la Capacidad Institucional](#) (ICSF, por su sigla en inglés), gracias a una contribución hecha por China cuando se incorporó al Banco. Hasta ahora se aprobaron 98 proyectos por un monto de US\$45 millones, que cubren desde el acceso a la información en Colombia y El Salvador hasta el mejor control de los proyectos fiscales en el Brasil.

Estas iniciativas se encuentran bajo la dirección de la División de Capacidad Institucional del Estado (ICS) del Departamento de Instituciones para el Desarrollo (IFD) del Banco Interamericano de Desarrollo (BID).

10 de abril de 2013 - Comunicados de prensa

[BID premia proyectos de innovación social para inclusión de personas con discapacidades](#)

Propuestas de Chile, Colombia y Ecuador seleccionadas mediante votaciones públicas en línea y evaluaciones de expertos

El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) anunció hoy los ganadores de concursos organizados por su Laboratorio de Innovación ([I-LAB](#)) para proyectos de innovación social para favorecer la inclusión económica de personas con discapacidades en América Latina y el Caribe.

Los proyectos ganadores surgieron de una competencia abierta a instituciones públicas y privadas y personas de los países prestatarios del BID. Luego de una votación pública en línea, las 20 iniciativas más votadas en cada categoría fueron examinadas por un panel de expertos convocado por el BID. En total se recibieron más de 160 propuestas.

El [Centro INGENIA-T](#) de Chile ganó el concurso para proyectos de inclusión



Acerca del BID

División de Competitividad e
[Innovación](#)

[I-LAB](#)

Otros enlaces

[Banco D-Miro](#)
[Centro INGENIA-T](#)
[HETAH](#)

Contacto de prensa

Carlos Pauletti
cpauletti@iadb.org
(598) 2915-4330 X274124

Silvia Dangond
silviad@iadb.org
(202) 623-1497

en empresas por su propuesta para desarrollar una plataforma electrónica de comercio justo para productos artesanales elaborados por mujeres indígenas con discapacidades del Norte Grande chileno y la ciudad de La Paz, Bolivia.

Peter Bate
peterb@iadb.org
(202) 623-2609

INGENIA-T, que recibirá apoyo financiero para llevar adelante el proyecto, también creará un fondo de estructuración comercial para el diseño, empaquetamiento y comercialización de los productos, que serán puestos a la venta a través de la plataforma electrónica.

El concurso de finanzas inclusivas, que contó con apoyo del programa [beyondBanking](#) y del [Fondo Multilateral de Inversiones](#) del BID, fue financiado por la Cooperación Italiana. Una institución microfinanciera de Ecuador, [Banco D-Miro](#), ganó este concurso por su proyecto para desarrollar productos de microcrédito y microahorro programado para personas con discapacidades.

El concurso para ideas disruptivas, que buscaba generar un debate sobre cómo romper barreras que marginan a las personas con discapacidades, fue ganado por Jorge Enrique Leal Rodríguez, un ingeniero de sistemas de Colombia, creador de un programa en línea que traduce palabras del español al idioma de señas colombiano.

Leal Rodríguez espera aumentar el acervo de palabras con traducción al idioma de señas en su herramienta de 1.300 a 7.000 conceptos y transformarla en un programa bidireccional, capaz de traducir también del idioma de señas colombiano al español.

Leal Rodríguez, quien preside la [Fundación para el Desarrollo de Herramientas Tecnológicas para Ayuda Humanitaria](#), aspira a replicar el uso de esta herramienta en otros países.

Acerca del I-LAB

Para el BID, la innovación es un factor fundamental para incrementar la productividad y el crecimiento económico y favorecer un desarrollo más inclusivo en América Latina y el Caribe. El I-LAB es una plataforma para intercambiar ideas, identificar problemas y promover soluciones innovadoras para distintos problemas del desarrollo en la región. A través de las redes del I-LAB, los problemas se pueden transformar en innovaciones de alto impacto.

Acerca del BID

El Banco Interamericano de Desarrollo es una de las principales fuentes de financiamiento multilateral para América Latina y el Caribe. Su [División de Competitividad e Innovación](#) promueve la creación y el crecimiento de empresas dinámicas en la región, fortaleciendo sus capacidades y herramientas para innovar y competir en los mercados internacionales.

[BID aprueba US\\$50 millones para la Facilidad de Financiamiento de la Eficiencia Energética](#)

El fondo ayudará a superar las barreras financieras con préstamos pequeños para reducir costos y emisiones

El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) anunció la aprobación de US\$50 millones para la [Facilidad de Financiamiento de la Eficiencia Energética](#), con objeto de financiar las inversiones de empresas de América Latina y el Caribe en proyectos de uso eficiente de la energía y de autoabastecimiento de energía renovable. La Facilidad del BID contará con el respaldo de €7 millones (US\$8,6 millones) del [Fondo Nórdico de Desarrollo \(NDF, por su sigla en inglés\)](#) a fin de mitigar el riesgo del mecanismo mediante la provisión de garantías de crédito parciales para los sub préstamos financiados por el BID, que serán de US\$500.000 a US\$5 millones. Un aporte adicional de €1 millón (US\$1,3 millón) del NDF brindará asistencia técnica no reembolsable para la definición de proyectos y estudios de factibilidad e ingeniería.

La Facilidad atenderá a las necesidades de financiamiento, al presente insuficientemente cubiertas, del ámbito de la eficiencia energética y la generación de energía renovable en pequeña escala, en el que los prestatarios suelen encontrarse ante altas primas por riesgo, rigurosas exigencias de garantías y plazos inadecuados. La Facilidad se concentrará en proyectos con potencial de alta rentabilidad financiera, incluyendo las tecnologías cada vez más económicas como las de redes inteligentes, iluminación avanzada y energía solar o de biomasa.

"Se trata de un mercado nuevo en el que los préstamos pequeños pueden brindar rendimientos significativos", dijo Kelle Bevine Jefa de la Unidad de Gestión Estratégica del Departamento de Financiamiento Estructurado y Corporativo del Banco. "En medio de una demanda creciente de energía en la región, podemos ayudar a la reducción del consumo invirtiendo en tecnologías con bajo nivel de emisiones de carbono que sean más viables desde el punto de vista financiero".

La nueva facilidad tiene por objeto la inversión de hasta US\$100 millones en proyectos favorables para el medio ambiente y continúa la colaboración del Banco con el NDF, que durante el año pasado financió asistencia técnica para una variedad de auditorías de energía y proyectos de energía en pequeña escala de compañías de América Central. Los recursos del NDF podrán complementarse con el financiamiento de otros fondos administrados por el BID que también tienden a incentivar las inversiones favorables para el clima, incluyendo el fondo de la Iniciativa de Energía Sostenible y Cambio Climático (SECCI, por su sigla en inglés) y el Fondo Climático Canadiense para el sector privado de las Américas.

Acerca del Departamento de Financiamiento Estructurado y Corporativo del BID

El Departamento de Financiamiento Estructurado y Corporativo ([SCF](#)) dirige las operaciones del BID sin garantía soberana para proyectos de gran escala, así como las de compañías medianas y grandes e instituciones financieras. Durante los dos años recientes, SCF prestó más de US\$1.000 millones para apalancar más de US\$5.000 millones de inversiones



Más información

Patrick Doyle
Jefe del equipo de proyecto
patrickd@iadb.org

Acerca del BID

[Facilidad de eficiencia energética: Abstracto de proyecto \(en inglés\)](#)

[Financiamiento estructurado y corporativo](#)

Información del proyecto

[Fondo de financiamiento para el rendimiento energetico](#)

Temas

[Energía](#)

[Energía Renovable](#)

Contacto de prensa

John Ferriter
johnfe@iadb.org
(202) 623-1394

favorables para el clima.

15 de abril de 2013 - Anuncios

BID lanza convocatoria para proyectos de la sociedad civil enfocados en la inclusión social y reducción de la pobreza

- **Se otorgará hasta US\$1 millón por proyecto en cooperaciones técnicas no reembolsables**
- **Convocatoria beneficiará el desarrollo sostenible e inclusivo de comunidades vulnerables en América Latina y el Caribe**

El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) realizó el lanzamiento de la segunda convocatoria a proyectos de organizaciones de la [sociedad civil](#) que apoyen actividades focalizadas en la reducción de la pobreza, la inclusión y el desarrollo social en América Latina y el Caribe. El anuncio lo hizo el Director Ejecutivo del Japón ante el BID, Yasuhiro Atsumi.

El llamado es para proyectos que apoyen el desarrollo de comunidades vulnerables en los 26 países prestatarios de la región, a través de soluciones sostenibles en temas de educación y protección social, género y diversidad, y desarrollo rural comunitario.

Se otorgará a las organizaciones ganadoras un monto total de US\$5 millones en cooperaciones técnicas no reembolsables y los montos por proyecto oscilarán entre US\$500 mil y un máximo de US\$1 millón. Los fondos provienen del Fondo Especial Japonés para Reducción de la Pobreza que administra el Banco. Las propuestas deberán enviarse a más tardar el **15 de mayo del 2013**, a través de la [página Web del BID](#).

“Queremos continuar apoyando a la Sociedad Civil porque creemos en su experiencia técnica, capacidad de proporcionar soluciones innovadoras, así como métodos participativos para solucionar problemas de desarrollo y darles sostenibilidad”, mencionó Roberto Vellutini Vicepresidente de Países del BID.

El anuncio se realizó durante la Asamblea Anual de Gobernadores del BID que tiene lugar en Panamá, en la sesión [La Sociedad Civil en las Alianzas Público Privadas: hacia un desarrollo sostenible e incluyente](#), que contó con la participación de 200 personas.. En el encuentro se intercambiaron opiniones y presentaron experiencias y propuestas de la sociedad civil, los gobiernos, las empresas y el BID sobre la creación e implementación de alianzas innovadoras para el desarrollo sostenible e incluyente.

En su rol de líderes sociales y actores en la vida pública, los panelistas identificaron y evaluaron las lecciones aprendidas, así como las mejores prácticas en políticas públicas y proyectos con alto impacto social.

Entre otros, participaron como panelistas el Director Ejecutivo para América Latina y el Caribe de TECHO, Javier Zulueta; el Director Ejecutivo de la Fundación FEMSA, Vidal Garza; el representante de la Concertación Nacional para el Desarrollo de Panamá (Consoc Panamá), Enrique Obarrio; el Director General de la Oficina de Asuntos para América Latina y el Caribe del Ministerio de Relaciones Exteriores de Japón, Akira Yamada; el Administrador Adjunto de la Oficina de USAID para América Latina y el Caribe, Mark Feierstein; la Ministra de Educación de Panamá, Lucy Molinar; el Jefe de Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires, Mauricio Macri; y el



Más información

Goro Mitsuura
gorom@iadb.org

Daniel Hincapie
danielhi@iadb.org

Grace Guinand
graceg@iadb.org

Acerca del BID

[II Convocatoria Proyectos para la Sociedad Civil](#)

Enlaces

[Sociedad Civil y el BID](#)

[Fondo Especial Japonés para Reducción de la Pobreza](#)

[Oficina de Alianzas Estratégicas](#)



Vicepresidente de Países del BID, Roberto Vellutini.

El BID y Sociedad Civil

El BID considera a las organizaciones de la sociedad civil (OSC) un socio clave en el desarrollo de la región. El Banco valora especialmente la contribución de estas organizaciones como expertos técnicos, generadoras de conocimiento, implementadoras de proyectos, defensoras de las comunidades vulnerables y promotoras fundamentales de la transparencia.

El BID trabaja directamente con organizaciones de la sociedad civil mediante la participación en consultas, diálogos o la ejecución de proyectos con un impacto de desarrollo. En este sentido, las OSC han contribuido significativamente al trabajo del BID con sus aportes técnicos y su conocimiento en el terreno de las comunidades en las que opera la institución.

Fondo Especial Japonés para Reducción de la Pobreza

Los Fondos Fiduciarios Japoneses son el resultado de un esfuerzo de cooperación y contribución entre el BID y Japón para el desarrollo de América Latina y el Caribe. Los recursos de los Fondos Fiduciarios Japoneses han sido dirigidos a apoyar a países pequeños y de bajos recursos en sectores sociales, de medio ambiente, infraestructura y actividades productivas.

La presente Convocatoria para la Presentación de Propuestas se encuentra específicamente relacionada con Programas de Desarrollo Comunitario del Fondo Especial Japonés de Reducción de la Pobreza. Este fondo tiene una amplia trayectoria en la implementación de Programas de Desarrollo Comunitario en los más variados sectores, en numerosos países, y con muchas organizaciones locales de desarrollo comunitario.

ENCUÉNTRENOS EN:

Facebook: Sea un fan del BID y sus iniciativas www.iadb.org/facebook

Twitter: Sigue las actividades del BID en www.iadb.org/twitter/

Youtube: Vea y comparta los videos del BID www.iadb.org/youtube

Entérese de lo más reciente en la portada del sitio Web del BID en www.iadb.org o en su versión para celular en www.iadb.mobi -- Este correo electrónico ha sido enviado automáticamente. Por favor no responder al mensaje.